



«TRABAJAR MENOS, TRABAJAR TODOS, VIVIR MÁS», CAMPAÑA DE LA HOAC

«Trabajar menos, trabajar todos, vivir más» es el lema de una campaña que ha puesto en marcha la Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC) para sensibilizar a la sociedad sobre la necesidad del reparto del trabajo. Han editado un folleto y carteles como materiales de ayuda para esta concienciación en las diócesis. Afirman que, siendo el trabajo una realidad esencial de la vida humana, el grave problema del paro «no se resolverá si no se da en cada uno de nosotros y de nosotras una revolución de los espíritus, si no nos movilizamos colectivamente para conseguir su supresión, si no defendemos que en las empresas no se realicen horas extras, si no luchamos por la transformación de las estructuras para que éstas garanticen el bien común, atendiendo especialmente a los más pobres. Hay que repartir el empleo y devolver a cada persona ese derecho».

FALLECE JOSE MARÍA PIÑERO, EX RECTOR DEL COLEGIO ESPAÑOL DE ROMA

A los 74 años, recién cumplidos, y a consecuencia de un infarto de miocardio, ha fallecido en México, Distrito Federal, en donde residía desde hacía dos años, el sacerdote operario diocesano **José M^a Piñero Carrión**. Sus restos mortales han sido incinerados y repatriados posteriormente a España.

El fallecimiento se produjo en la tarde del jueves 12 marzo. Su condición de sevillano, su alma sacerdotal, la laboriosidad, la afabilidad y la bondad eran notas que definían al presbítero ahora fallecido.

EDITADO EL ANUARIO PONTIFICIO PARA 1998

El pasado martes 17 de marzo, el Papa Juan Pablo II recibía el primer ejemplar del «Anuario Pontificio» para este año de 1998, que fue posteriormente presentado a la opinión pública. El «Anuario Pontificio» es siempre un copioso arsenal de datos sobre la Iglesia Católica, especialmente sobre la Jerarquía. Este año la publicación del «Anuario» se ha retrasado a fin de poder incluir en él a los nuevos cardenales creados por el Papa el pasado 21 de febrero. A la luz del «Anuario», podemos saber

que en 1997 el Papa Juan Pablo II nombró 161 nuevos obispos, ascendiendo a 4.257 el número total de obispos en la Iglesia, 95 más que en el año anterior. Por otro lado, el número de sacerdotes asciende a 404.336, de los que el 65% son diocesanos y el otro 35%, religiosos. Las ordenaciones de sacerdotes diocesanos crecen, de manera especial en el Tercer Mundo. En el total de la Iglesia, en 1997, hubo un 2'1% de ordenaciones sacerdotales más que en 1996, aunque debido a los fallecimientos, el número de sacerdotes permanece substancialmente igual. Las ordenaciones del clero religioso ha descendido en un 0'6%, resintiéndose también sus vocaciones más que las del clero diocesano.

166 REPRESENTACIONES DIPLOMÁTICAS

Con el restablecimiento de relaciones diplomáticas con Angola, Guayana y Libia, son ya 166 los países del mundo que tienen normalizada su relación con la Santa Sede, lo que la convierte en un foro de primer orden en el diálogo internacional.

Bosnia Herzegovina, República Checa, Líbano, Polonia, Francia y Brasil fueron los países visitados por el Papa en 1997, mientras que Cuba, Nigeria y Australia son sus etapas en 1998.

NOMBRES PROPIOS Y EFEMÉRIDES EN LA ACTUALIDAD ECLESIAL

Cecilia Andorno, elegida superiora general de las Hnas. de la Reina de los Apóstoles, la última congregación religiosa fundada por **Santiago Alberione**. La nueva superiora general estaba en Brasil, en la primera comunidad que fuera de Italia han fundado hasta ahora las Hnas. Apostólicas.

Francisco Azcona, director de la Oficina de Estadística y Sociología de la Conferencia Episcopal Española, quien ha representado a la CEE en un encuentro europeo que sobre sectas y grupos religiosos particulares que se ha celebrado en Viena.

Catedral de Santiago de Compostela, cuya fachada barroca del Obradoiro será uno de los tres anversos españoles del EURO, la moneda única europea a partir del año 2002.

ECOMOG, fuerzas pacificadoras africanas, que han liberado a lo largo de esta semana a cincuenta misioneros y

cooperantes secuestrados en Sierra Leona, entre ellos tres españoles.

Javier Azagra Labiano, Obispo Emérito de Cartagena-Murcia, a quien cinco mil jóvenes de su hasta ahora diócesis le han tributado un emotivo homenaje en el Santuario de la Fuensanta.

Fernando Colomer, José Manuel Lorca y Antonio Martínez, sacerdotes de la diócesis de Cartagena, nombrados por el actual Administrador Apostólico de esta diócesis, **Antonio Cañizares**, nuevos Pro Vicarios Generales, los dos primeros, y el tercero, Vice Gran Canciller de la Universidad Católica de Murcia.

Ireno García Alonso, Obispo Emérito de Albacete, jubilado en 1980 a los 57 años por razones de salud, quien el viernes 27 de marzo celebraba sus Bodas de Oro sacerdotales.

Marcelo González Martín, Cardenal y Arzobispo Emérito de Toledo, quien acaba de celebrar las Bodas de Plata de elevación al cardenalato y quien ha oficiado la primera misa católica en la Catedral anglicana de Oxford.

Sagrario Larralde Solano y Rosa Muñoz Andrés, misioneras en Ruanda, Hermanas de la Caridad de Santa Ana, secuestradas por rebeldes hutus de aquel país y afortunadamente ya liberadas.

Monasterio de la Presentación de las Agustinas Recoletas de Valencia, que, a petición de las cinco religiosas que lo integraban, ha quedado suprimido el pasado 21 de marzo, incorporándose las monjas a otros monasterios de la mismas Orden.

+ **María de Jesús Crucificado Izquierdo Olazarri**, monja concepcionista, que fallecía en Alcázar de San Juan (Ciudad Real) a los 97 años de edad. Ingresó en este monasterio al enviudar tras veinticinco años casada.

Jaime Simón Marcos, misionero claretiano salmantino de 59 años de edad, nuevo Secretario General adjunto de la CONFER española, en sustitución del agustino León Díez, fallecido el pasado verano. Tras la Semana Santa se incorporará a la CONFER.

Primer centenario de las Siervas de Jesús en Soría, congregación fundada por la Beata Josefa Sancho Guerra y llegada a la capital castellana gracias al Obispo José M^a García Escudero. Distintos actos conmemoran la efemérides.